PAROLES D'ACTEUR

« DÉVELOPPER UN MODE DE DÉPLACEMENT VERTUEUX »



Cécile BALESTRINIResponsable du Service Modes actifs,
DGA Mobilités, Aix-Marseille-Métropole

La Métropole Aix-Marseille-Provence a adopté un plan d'action en faveur du vélo en juin 2019. Consciente de la nécessité mais aussi de l'opportunité de développer un mode de déplacement vertueux et encore peu développé sur notre territoire, la Métropole a déployé un programme d'actions ambitieux: création d'un réseau de lignes vélos sécurisées; développement du réseau secondaire; renforcement de l'offre de stationnement vélo sécurisé: lutte contre le vol; nouveaux outils digitaux; promotion de l'usage et action de sensibilisation... Au total ce sont 15 actions et un budget de 40 millions d'euros qui sont mobilisés par la Métropole Aix-Marseille-Provence sur la période 2019-2024. Une des actions phare de ce plan vélo métropolitain est la mise en place, depuis la rentrée 2020, du premier service métropolitain de location de vélo longue durée, Levélo+. Ce service est l'exemple de ce que la Métropole Aix-Marseille-Provence souhaite proposer: un service simple, accessible et adapté aux problématiques des Métropolitains avec un objectif central qui reste celui d'augmenter la part d'usage du vélo dans les déplacements du quotidien utilisé seul ou en complémentarité avec les transports collectifs.

En un an, plus de 800 contrats de location ont été passés, avec une demande très forte entre mai et août 2021.

Début 2023, l'offre de vélos en libre-service (« Levélo ») va connaître un nouveau développement: 2 000 vélos à assistance électrique seront répartis sur 200 stations, permettant ainsi d'augmenter considérablement la présence des vélos dans les différents quartiers de la ville. Une offre 100% électrique qui sera aussi 100% connectée avec la mise en place d'une application permettant de localiser les vélos et les stations, de gérer son abonnement, de calculer son itinéraire ou de déverrouiller un vélo.